

# Cruz Roja impulsa la integración de cerca de 200.000 personas migrantes en España

- **18 de diciembre, Día Internacional de las Personas Migrantes.**
- **Óscar, Mostafa o Massuma representan tres ejemplos de integración a través del voluntariado. En Cruz Roja, el 18% de su voluntariado es de origen extranjero, procedente principalmente de Colombia, Venezuela, Perú y Marruecos.**

**17 de diciembre de 2025.** Los conflictos, las catástrofes climáticas, las persecuciones, las violaciones a los derechos humanos y distintas formas de violencia siguen estando detrás de millones de desplazamientos forzados que se suceden en el mundo. Según estimaciones de junio de 2025, ofrecidas por Acnur, 117,3 millones de personas se vieron obligadas a dejar sus hogares, entre ellas, casi 42,5 millones de personas refugiadas, además de 67,8 millones de personas desplazadas internamente, y 8,42 millones de solicitantes de asilo. También existen 4,4 millones de apátridas, a quienes se les ha negado una nacionalidad y carecen de acceso a derechos básico como la educación, la atención médica, el empleo y la libertad de circulación. En un momento en el que más de **una de cada 70 personas en el mundo se ha visto obligada a huir**, la labor de Cruz Roja y otras entidades sociales que trabajan con personas migrantes es más importante que nunca.

Por ese motivo, y coincidiendo con la conmemoración del Día Internacional de las Personas Migrantes, que se celebra todos los años el 18 de diciembre, **Cruz Roja Española pone el acento en reconocer las contribuciones que las personas migrantes hacen a la sociedad.** Y es que, desde siempre, las migraciones de seres humanos han sido el motor de la historia y del desarrollo social y muy beneficiosas para las sociedades de acogida si se trabaja en la integración activa de las personas desde un enfoque intercultural y bidireccional, entendiendo la integración como una responsabilidad compartida por los que llegan y por los que acogen.

Casos como los de Óscar, originario de Venezuela y voluntario activo de Cruz Roja en La Rioja, donde colabora en proyectos de concienciación y acompañamiento y ocio para jóvenes, niños y niñas; Mostafa, de Marruecos, que desde el País Vasco ejerce como intérprete de árabe para las personas que solicitan información o ayuda a la Organización, o Massuma, que llegó hace 10 meses a España desde Afganistán y ahora participa como voluntaria en el proyecto de Infancia Hospitalizada en Ciudad Real, son sólo tres ejemplos de las **más de 40.527 personas**

**voluntarias de origen extranjero (18% del total)** de Cruz Roja que han decidido aportar su tiempo y habilidades en beneficio de la sociedad de acogida, demostrando que la integración es bidireccional, y que quienes llegan también construyen. Colombia (9.552 personas), Venezuela (7.401), Perú (3.840) y Marruecos (2.905) son los principales países de origen.

## Objetivo: fomentar la inclusión

La Intervención de Cruz Roja en apoyo a las personas migrantes busca acompañarlas en todas las situaciones de vulnerabilidad que se puedan producir a lo largo de todo su trayecto migratorio. Trabajamos en muchos de sus países de origen, promoviendo el desarrollo desde la comunidad; tenemos puntos de atención en las rutas migratorias en los países de tránsito y, en nuestro país, les apoyamos desde su llegada.

El objetivo de Cruz Roja es ayudar brindando acompañamiento y capacitación de estas personas para que puedan desenvolverse en su vida diaria. Para ello se ofrece asesoría jurídica para orientar sobre la situación administrativa, se las apoya en la búsqueda de empleo, se promueve el aprendizaje del idioma y su participación en actividades de ocio y se trabaja para desarrollar habilidades como la gestión emocional y la toma de decisiones. **El objetivo es fomentar su autonomía e inclusión.** Asimismo, se llevan a cabo iniciativas de sensibilización dirigidas a la población en general, con el fin de promover la integración y la comprensión mutua.

Gran parte de estas iniciativas se desarrollan gracias a la financiación de la Secretaría de Estado de Migraciones, dependiente del Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones del Gobierno de España, así como de otros ministerios, administraciones autonómicas y locales, principalmente.

Hasta noviembre de 2025, a través de todas las intervenciones descritas, Cruz Roja Española ha acompañado a **152.979 personas migrantes** (231.245 personas en 2024) y **44.864 personas solicitantes de asilo y refugio** (48.496 personas en 2024).

## RECURSOS AUDIOVISUALES

[Vídeo testimonio Mahmadou](#)

**Sobre Cruz Roja Española**

Cruz Roja Española pertenece al mayor movimiento humanitario del mundo. Colabora con entidades públicas y privadas para que la ayuda llegue a todas las personas que lo necesitan,

en cualquier lugar y en el momento oportuno. Su misión es prevenir y aliviar el sufrimiento humano, proteger la vida y la salud y hacer respetar a las personas.

Sus más de 231.000 personas voluntarias dan respuesta en 1.263 municipios, lo que permite atender anualmente a más de 11,6 millones de personas en los ámbitos nacional e internacional. Todo ello con el apoyo de cerca de 1,3 millones de personas socias, empresas y alianzas en todos los sectores de la sociedad.

Cruz Roja Española ha puesto en marcha un Plan de Respuesta para hacer frente a los efectos de la DANA, con una ejecución continuada en los próximos tres años que tiene como objetivo principal contribuir a la recuperación, la construcción de resiliencia y el bienestar físico, emocional y social de las personas y comunidades afectadas. El plan, con el que ya se ha llegado a más de 143.000 personas, se está ejecutando en tres fases: la primera, ya realizada, de respuesta inmediata; una segunda vinculada a la recuperación para la vuelta a la normalidad, y una tercera de fortalecimiento y resiliencia para asegurar que las comunidades y las personas sean más fuertes y estén preparadas ante posibles eventos futuros de emergencias o catástrofes.

Cruz Roja Española continúa su trabajo contra todas las formas de vulnerabilidad, adaptándose y anticipándose a los escenarios de futuro, abierta a la población general, incidiendo en la contribución firme y consistente a los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030.

Cruz Roja Española pertenece al Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, presente en 191 países. Actúa siempre bajo sus siete Principios Fundamentales: Humanidad, Imparcialidad, Neutralidad, Independencia, Carácter Voluntario, Unidad y Universalidad.